
 

 

 

Männer-Turn-Verein von 1858 

        Osterode am Harz e.V. 

 

 
 

Protokoll 
 

der ordentlichen Mitgliederversammlung 2018 
am Mittwoch, dem 19. Juni 2019, um 19.00 Uhr, 

im Neuen Schützenhaus, Osterode am Harz 
 
 
 
Tagesordnung: 
 
TOP   1  Eröffnung und Feststellung der Anwesenheit 
 
TOP   2 Grußworte der Gäste 
 
TOP   3 Anträge zur Tagesordnung 
 
TOP   4 Genehmigung des Protokolls der ordentlichen Mitgliederversammlung vom 20. Juni 2018 
 
TOP   5 Jahresberichte und Jahresrechnung 
 
TOP   6 Festsetzung der Mitgliedsbeiträge, Zusatzbeiträge, Umlagen und Aufnahmegebühren 
 
TOP   7 Genehmigung des Budgetplanes 2019 
 
TOP   8 Entlastung des Vorstandes und des Hauptausschusses 
 
TOP   9 Neuwahlen zu den Organen des Vereines 
 
TOP 10 Ehrungen 
 
TOP 11 Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
Zu TOP 1 
 
Der 1. Vorsitzende, Herr Frank Vaquero, begrüßt die Anwesenden zu der ordentlichen 
Mitgliederversammlung 2018. Die ordnungsgemäße Einladung mit Tagesordnung ist unter Einhaltung 
einer Frist von 14 Tagen erfolgt. Mit insgesamt 35 anwesenden Vereinsmitgliedern mit 
Stimmberechtigung und 5 Anwesenden ohne Stimmberechtigung wird die Beschlussfähigkeit 
festgestellt. Stimmberechtigt sind nach unserer Satzung alle Vereinsmitglieder, die das 16. Lebensjahr 
vollendet haben. Die Anwesenheitslisten sind Bestandteil dieses Protokolls. 
 
Darüber hinaus wird begrüßt das Ehrenmitglied Frau Renate Pennartz. 
 
Ausdrücklich begrüßt Frank Vaquero die anwesenden Ehrengäste: 

- Den Bürgermeister der Stadt Osterode am Harz Herr Klaus Becker 
- Für den Kreissportbund Osterode/Göttingen Herr Klaus Dressler 
- Die Vorsitzende des Turnkreises Osterode Frau Helga Maaß 

 
- Die Vertreter der Fraktionen: 

CDU: Herr Andreas Röthke (Bürgermeisterkandidat) und 

          Frau Vita Obermann 

SPD: Herr Jörg Hüddersen 

 

Für den HarzKurier Herr Sebastian Kutscher  

Der 1. Vorsitzende bittet die Anwesenden, sich zum Gedenken der verstorbenen Mitglieder zu einer 

Schweigeminute von ihren Plätzen zu erheben. 

Verstorben sind: Hans-Hermann Kurz, Werner Töllner, Thomas Gautsch, Ferdinand Röllecke und 
Heidemarie Wachsmuth. 
 
Zu TOP 2   
 

1. Herr Bürgermeister Klaus Becker lobt sowohl die Zusammenarbeit zwischen der 

Stadtverwaltung und dem MTV wie auch die Arbeit des jungen Vorstandes.  Er hegt die 

Hoffnung, dass sich mehr Mitglieder in die Vereinsarbeit einbringen und Verantwortung 

übernehmen.  Hinsichtlich der Sanierung der Turnhalle Bleichestelle wird als Nächstes der 

Außenbereich in Angriff genommen. 

2. Herr Klaus Dressler überbringt die Grüße des Kreissportbundes Göttingen/Osterode, dem 440 

Sportvereine angehören.  Er hält Osterode für eine sportbegeisterte Stadt. Er wird darum 

empfehlen, dass die Geschäftsstelle in Osterode bleibt. Der Versammlung wünscht er einen 

guten Verlauf und ist gern bereit, weitere Fragen zu beantworten. 

 

3. Frau Helga Maaß  äußert sich erstaunt über die geringe Anzahl der anwesenden 

Vereinsmitglieder. Sie fordert auf, das Kinderturnen mehr zu fördern, die Ausbildung von 

Übungsleitern intensiver zu fördern und Mut zu machen, ein Ehrenamt zu übernehmen. 

 



4. Herr Jörg Hüddersen bringt die Hoffnung zum Ausdruck, dass das Schwimmbad bald wieder in 

Betrieb genommen und damit auch das Training in der Schwimmabtlg. wieder durchgeführt 

werden kann.  

 

5. Herr Andreas Röthge wünscht sich eine gute Zusammenarbeit mit dem Verein und mehr Mut 

und Engagement zur Übernahme eines Ehrenamtes. Nur so können in Osterode noch mehr 

sportliche Angebote stattfinden. 

 

Zu TOP 3  

Es wird festgestellt, dass Anträge zur Tagesordnung nicht eingegangen sind. Damit gilt die 

vorliegende Tagesordnung als angenommen. 

Zu TOP 4 

Das Protokoll der ordentlichen Mitgliederversammlung 2018 vom 20. Juni 2018 liegt aus und wurde 

auf der Homepage veröffentlicht. Der Nachfrage, ob auf das Verlesen des Protokolls verzichtet werden 

kann, wird einstimmig gefolgt. Die Abstimmung über Inhalt und Abfassung des Protokolls erfolgt ohne 

Gegenstimmen oder Enthaltungen. 

Zu TOP 5 

a) Wesentliche Ereignisse und Entwicklungen, sowie Lage des Vereins 

Herr Peter Schönfelder lobt die gute Zusammenarbeit bei der Sanierung der Sporthalle, dankt 

Dr. Armin Görs, Martin Jödecke und allen weiteren Helfern.  

Beim ersten Osteroder Stadtwaldlauf war der gesamte Vorstand in die Organisation 

eingebunden, er dankt den vielen Helferinnen und Helfern. 

Trotz des Ausscheidens der Sportlehrer ist es gelungen, den Sportbetrieb aufrecht zu erhalten. 

Es gibt Gespräche hinsichtlich eines Zusammenschlusses mit dem VFR Dostluk Osterode. 

  

Herr Dr. Armin Görs betont noch einmal die gute Zusammenarbeit mit Martin Jödecke und weiteren 
30 Helfern, dem LSB und dem KSB und dankt für die Unterstützung. Die Sanierung der Außenfassade 
war in den Planungen nicht vorgesehen. Der Kostenrahmen wurde eingehalten. Es wird eine 
Eröffnungsfeier geben.  

 

b) Sportliche Entwicklungen und Aktivitäten des Vereins 

Herr Michael Kassing dankt der Geschäftsstelle für die tatkräftige Unterstützung, die Lücken 

hinsichtlich der Übungsleiter zu füllen. Es gibt 33 unterschiedliche Sportgruppen. Er ist immer 

offen für neue Sportarten und fordert die Übungsleiter auf, sich darüber Gedanken zu 

machen.  Der Verein muss sich darauf einstellen, dass die Mitgliederzahlen geringer werden. 

               Herr Peter Schönfelder regt an, sich Gedanken darüber zu machen, noch mehr  
               Sportbegeisterte zu akquirieren. Die Kernstadt hat ca. 15T. Bewohner. Darüber hinaus sollte  
               noch einmal eine Mitgliederbefragung durchgeführt werden; die erste wurde nicht gut  
               angenommen. 
 
        c) Jahresabschluss 31.12.2018 (Vermögens-, Ertrags- und Finanzlage 2018) 
               Herr Thorsten Cordes erläutert ausführlich den Jahresabschluss; dieser ist Bestandteil  
               des Protokolls und liegt als Tischvorlage aus.  
 
 



d) Budgetplan 2019 (Ertrags- u. Kostenplanung 2019 incl. Beitragsplanung)  
(wie c) 

 
e) Ergebnis der Kassenprüfung 

Die ordnungsgemäße Kassenprüfung hat stattgefunden. Es gab keine Beanstandungen.  
 Die Kassenprüfer wurden einstimmig entlastet. 

Zu TOP 6     
Es sind keine Beitragserhöhungen geplant. 
 
Zu TOP 7 
Zu dem TOP gab es keine Wortmeldungen mehr. Es wurde daher empfohlen, den vom 
Vorstandsmitglied für Finanzen vorgetragenen Budgetplan 2019 zu verabschieden.  
Abstimmungsergebnis: Einstimmig ohne Enthaltungen. 
 
Zu TOP 8 
Für das Geschäftsjahr 2018 wird beantragt, den Vorstand und den Hauptausschuss zu entlasten.  
Abstimmungsergebnis: Einstimmig – ohne Enthaltungen. 
 
Zu TOP 9 
In diesem Jahr stehen zur Wahl an: 
Vorstandsmitglied für Finanzen: Thorsten Cordes nimmt die Wiederwahl an.  
Abstimmungsergebnis: Einstimmig ohne Enthaltungen 
 
Ressortleiter: IT Beauftragter Marcel Schulze nimmt die Wiederwahl an. 
Abstimmungsergebnis: Einstimmig ohne Enthaltungen. 
 
Abteilungsleiter 
Badminton:  Eric Bezem      )    
Freizeitgruppen: Rainer Neumann     ) 
Handball:  Holger Naue      ) Wahl „en bloc“ 
Karate:   Uwe Fiedler       ) einstimmig ohne 
Kunstturnen:  Neuwahl (bleibt unbesetzt)    ) Enthaltungen 
Leichtathletik:  Thomas Just      ) 
Prellball:  Martin Jödecke      ) 
Rollkunstlauf:  Vorschlag: Dunja Kümmritz (nimmt die Wahl an) ) 
 
Ehrenrat 
Vorsitzende: Anna Marie Michler 
Beisitzer: Dr. Hans Scheidemann, Arno Riegert, Ilse Kull. Als vierter Beisitzer wird Martin Dernedde 
vorgeschlagen; er nimmt die Wahl an. Abstimmungsergebnis: Einstimmig ohne Enthaltungen. 
Der Ehrenrat hat im Jahr 2018 nicht getagt. 
 
Kassenprüfer  
Werner Hirschhausen und Irmtraud Zirbus scheiden aus. Es müssen zwei neue Kassenprüfer gewählt 
werden.  
Vorschläge: Petra Graunke und Joachim Horn nehmen die Wahl an. Abstimmungsergebnis: Einstimmig 
ohne Enthaltungen. 
 
Kassenprüfer sind nunmehr: Almut Zündel, Dr. Armin Görs, Petra Graunke und Joachim Horn.  
 
 
 



Zu TOP 10 
Mit der Goldenen Ehrennadel ausgezeichnet wurden: Martha Dittmar, Horst Michael Kaminski, Bernd 
Hubensack, Reiner Lotze. 
Mit der Silbernen Ehrennadel wurden ausgezeichnet: Brigitte Robbin, Renate Boschen, Renate 
Reutter, Sophie Galke, Martina Knoth, Michael Cyron, Wolfgang Luer, Reinhild große Darrelmann, Dirk 
Ostrowski, Astrid Ostrowski, Sascha Ostrowski, Jan Ostrowski, Dennis Ostrowski. 
 
Sportabzeichen Wettbewerb 
Die Sportgruppe Karl-Heinz Balkart erhält für 7 Teilnehmer 35,00 € 
Die Sportgruppe Volleyball Frauen erhält für 3 Teilnehmer 15,00 € 
Die Nordic Walking Gruppe Christa Horn erhält   35,00 € 
 
Zu Top 11 
Für 2019 werden folgende Veranstaltungstermine bekanntgegeben: 
23.06.-29.06.2019 Etappenmarathon 
25.08.2019  Harzer Hexentrail 
31.08.2019  KreiskinderTurnfest in Förste 
09.11.2019  Hallenolympiade Lindenberghalle 
23.11.2019  Kreisfrauentreffen im DGH Hattorf 
 
Wortmeldungen: 
 

1. Herr Klaus Dressler dankt dem Vorstand für die geleistete Arbeit; macht Mut, zur 
Unterstützung des Sportwartes Übungsleiter in die Vorstandsarbeit mit einzubinden und mehr 
Angebote für ältere Mitglieder anzubieten.  

2. Herr Dr. Armin Görs berichtet, dass er sich dafür eingesetzt hat, dass von Seiten der Stadt 
keine Sportstättennutzungsgebühren erhoben werden. 

3. Herr Jörg Hüddersen  ergänzt, dass im Rat für den Antrag nach Abstimmung keine Mehrheit 
für die Erhebung der Nutzungsgebühr gefunden wurde.  
Der Landkreis erhebt keine Sportstättennutzungsgebühr.  

4. Frau Almuth Zündel berichtet, dass bis zum Ende des Jahres weitere Trainingseinheiten 
wegfallen werden wegen fehlender Übungsleiter. Für verschiedene Vormittagsstunden ist 
jedoch eine Lösung gefunden. Ab Jan. 2020 entspannt sich die Situation. 

Weitere Wortmeldungen liegen nicht vor. 
 
Ende der Sitzung: 19.45 Uhr 
 
Osterode am Harz, 08. Juli 2019 
 
 
 
----------------------------------------                                                       ------------------------------------------ 
         Für das Protokoll                                                                                   Für die Richtigkeit  

  
 
  


